

Kriterium II 3 Umgang mit beruflichen Anforderungen (Qualitätsbereich II Professionalität der Lehrkräfte)

Merkmal 12: Innerschulische Arbeitsbedingungen

Art der Durchführung

Ressourcen werden so eingesetzt, dass allgemeine Belastungen und Belastungen Einzelner in einem ausgewogenen Verhältnis gehalten werden. Bei schulischen Maßnahmen werden die daraus resultierenden Arbeitsbedingungen systematisch reflektiert und berücksichtigt.

An der Limburg-Grundschule werden Maßnahmen zur Gestaltung eines gesundheitsförderlichen Arbeitsumfeldes ergriffen. Aus den Ergebnissen der Online-Befragung zum Arbeits- und Gesundheitsschutz werden Maßnahmen beschlossen und umgesetzt. Beispielsweise wurde mit Lärmschutzmaßnahmen in einem Klassenzimmer begonnen und Entlastung für Teilzeitlehrkräfte bei der Pausenaufsicht gefunden. Für notwendige Vertretungsstunden wird eine Liste mit den Mehrarbeitsstunden im Lehrerzimmer ausgehängt, um Transparenz zu schaffen. Die Schulleiterin berichtete, dass ein gemeinsames Erziehungscurriculum erarbeitet worden sei, um über Regeln und Rituale Entspannung im Unterricht zu schaffen. Eine weitere Maßnahme war die zusätzliche Ausstattung der Schule sowohl mit Lehr- und Lernmaterialien als auch mit neuem bewegungsaktivem Mobiliar. Das Lehrerzimmer wurde in ein freigesprochenes Klassenzimmer verlegt. Das frühere Lehrerzimmer wurde zum Kopier- und Arbeitsraum mit drei Computerarbeitsplätzen und der Lehrerbibliothek umgebaut. Interne Ressourcen werden genutzt, um die Arbeitsbedingungen zu verbessern, beispielsweise finden innerhalb der Gesamtlehrerkonferenz Kurzreferate durch Kolleginnen oder Kollegen zu Themen wie der Feedback-Kultur statt. Die befragten Lehrkräfte betonten, dass die Belastungen im Kollegium gut verteilt seien. Bei der Stundenplangestaltung werden die pädagogischen Ziele der Schule und die persönliche Situation der einzelnen Lehrkräfte in ein möglichst ausgewogenes Verhältnis gebracht, indem die Lehrkräfte Deputats- und Stundepfanwünsche äußern können und diese so weit als möglich berücksichtigt werden.

Institutionelle Einbindung

Vorschläge zur Verbesserung von Arbeitsbedingungen werden aufgegriffen. Es gibt Maßnahmen zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen. Es werden systematische Verfahren eingesetzt. Auf dieser Grundlage wird ein Maßnahmenpaket zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen gemeinsam entwickelt.

Die Limburg-Grundschule hat nach der Auswertung des Onlinefragebogens zum Arbeits- und Gesundheitsschutz im Schulportfolio festgeschrieben, dass Grundlage für eine gesunderhaltende Arbeit eine Atmosphäre der Wertschätzung und des gegenseitigen Akzeptierens ist. Die Lehrkräfte erzählten, dass Vorschläge aus dem Kollegium zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen aufgenommen und umgesetzt worden seien, z. B. wurde vorgeschlagen, dass die Lehrkräfte für die Schulkonferenz über mehrere Schuljahre hinweg rotierend eingesetzt werden sollen.